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～高松市の未来を話そう！ 

高松第一高等学校生徒と高松市議会議員による意見交換会～（第２回目） 

 

日時：令和６年１０月２８日（月） 午後３時４０分～午後５時 

会場：高松第一高等学校 

 

【午後３時４０分】 

１階大会議室にて全体会を開催。 

司会は、高松市議会 造田議会運営副委員長 

 

冒頭、高松市議会 辻󠄀議会運営委員長から、２回目の交換会の進め方等を説明し、その後、 

各グループで意見交換をするために、それぞれ１回目と同様の会場に移動しました。 

 

【午後３時５０分頃】 

グループごとに高松市議会の各常任委員長が中心となって意見交換会を開始 

 

 

 

 グループ１（総務常任委員会） 

 （１階 大会議室にて） 

テーマは、「効果的なシティープロモーションの

推進」 

 １回目の交換会での意見を受けて、「中心市街地

だけじゃなくて、周辺地域にも目を向けてもらうに

は」等について、議論しました。 

 一高生からは、「地元の小中学生に提案してもら

い、地域から発信してもらう」との住民が能動的に

動くことで、シビックプライドの醸成につなげる意

見がありました。 

また、本市のロゴマークについて、「今あるものに愛着がある人もいる」との意見のほか、新しく作

るなら、「うどん、屋島、和三盆、うちわ、盆栽、松を使ったものがいいのでは」や、「キャッチコピ

ーを自分でつけれるものがいい」などのたくさんの意見をいただきました。 
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 グループ２（教育民生常任委員会） 

 （１階 第１小会議室にて） 

テーマは、「ＩＣＴを効果的に活用した教育の在

り方」 

 １回目の交換会での意見を受けて、「タブレット

のさらなる効果的な活用方法は」などについて議

論しました。 

一高生からは、「掲示板を活用して、教員間で授

業資料の共有ができれば便利」や「先生への ICT

活用方法の研修」などの意見のほか、「学校側で制

限しているエアドロップ機能が使えたら便利」や、

「学習に関係するものについては、ユーチューブも見れるようにしてはどうか」などの意見もありま

した。また、アナログ的な学習とのバランスをどのようにとればよいかについては、「板書はノートで

調べ物はタブレットなど、使い分ける」や、「タブレットを使わず自分たちで考える授業も作る」との

意見、また、「一高ではよいバランスがとれていると思う」や、「タブレットの活用によりこれまでの

学習では得られなかった学びがあり、従来の学力の指標では測れないのでは」との意見もいただきま

した。 

 

 

 

 グループ３（経済環境常任委員会） 

 （２階 アクティブ ラーニング ラボにて） 

テーマは、「アート（文化芸術）deつなぐ、まち

なか回遊づくり」 

 １回目の交換会での意見を受けて、「夜に行う文

化芸術イベントに、どうすれば人が行きたくなる

か」などについて議論しました。 

一高生からは、「金曜日か土曜日の夜にイベント

を開催してはどうか」や「飲食店の割引券をつけ

る」などの商店街等への相乗効果につなげる意見

があったほか、まちなかの施設をどう活用すれば

行きたくなるかについては、「情報発信が少ない」や、「施設を使える機会はあり、もっと周知が必要」

など、SNSでの情報発信を求める発言、また、「日常的に何かイベントが行われていればよい」や、「謎

解きラリーなど、商店街全体を使って来てもらうようにしては」などの御意見をいただきました。 

 さらに、まちなかの活動を増やすためには、「誰でも使える物、活動の場所を作る」や、「期間限定

でステージを作る」などといった様々なアイデアをいただきました。 
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 グループ４（建設消防常任委員会） 

 （１階 第２小会議室にて） 

テーマは、「中心市街地におけるウオーカブルなま

ちづくり」 

 １回目の交換会での意見を受けて、「誰もが安

心・安全に過ごすためにはどうすればよいか」など

について、議論しました。 

一高生からは、「街灯の整備」や「自転車等の交

通マナーの改善」、「自転車と歩行者でスペースを

分ける」などの意見をいただきました。また、歩き

たくなるまち・道づくりのためには、「歩けばポイ

ントがたまってお得になるアプリを作ってはどうか」や、「高松駅から商店街までの通りにフォトスポ

ットがあれば歩くきっかけになるのでは」、また、「特徴的なベンチを設置してはどうか」や、「ヤドン

のベンチなど知名度のあるキャラとコラボしてはどうか」など、様々なアイデアもいただきました。 

 

 

【午後４時４５分】 

再度、１階の大会議室に集合し、各常任委員長から、これまでの意見交換会を通してのグループご

との議論の取りまとめを発表しました。 

 その後、生徒代表の安田さんより、これまでの意見交換会の感想などを総括していただき、「今回の

意見交換会をきっかけに、もっと高松市のことを知り、少しでも住みやすいまちになるように、一緒

に考えていけたらうれしい」とのありがたいお言葉をいただきました。 

 その後は、高松一高の北堀校長先生から御挨拶をいただいた後、高松市議会坂下副議長が、お礼の

挨拶をし、令和６年度の意見交換会を終了しました。 

 また、終了後には校舎２階のプレゼンテーションステップで集合写真を撮影しました。 

一高生の皆さん、議員双方にとって、とても有意義な意見交換会となったのではないかと思います。 

 市議会としましては、未来を担う高校生の皆さんからの提案を、少しでも今後の政策提言に反映で

きるよう努めてまいります。 

 参加してくださった一高生の皆さん、また校長先生をはじめ、意見交換会の実施にご協力ください

ました先生方、職員の皆様、本当にありがとうございました。 
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